

Discours du 21 juillet 2020

Chers vous tous,

C'est dans un contexte particulier que s'est déroulée la préparation de la Fête Nationale : celui de la pandémie du Covid 19.

Jusqu'il y a peu, nous étions dans l'incertitude quant à la possibilité d'organiser cette Fête – un peu différemment il est vrai.

Mais nous avons estimé que, dans le respect des obligations édictées par le CNS, nous ne pouvions pas faire l'impasse de cette Fête Nationale, célébrée dans toute la Belgique.

Un grand merci à monsieur le Doyen, à son clergé et aux personnes de différentes convictions pour leur présence.

Un grand merci également à l'Harmonie du Pays de Neufchâteau pour avoir accepté, en dernière minute, de relever cette journée de leur présence.

Je vous demande de bien vouloir respecter un instant de silence pour les personnes que la maladie a frappé et qui n'ont pas pu lui résister...

SOLIDARITE et COHESION SOCIALE seront mes deux mots clés.

- **La Solidarité : Elle a plusieurs visages (la maladie, la pauvreté, le handicap, bref toutes les grandes causes...)**
- **La solidarité c'est le sentiment d'un devoir moral envers les autres qui poussent les personnes à s'entraider.**

Antoine de Saint-Exupéry, définissait la solidarité par cette citation : « Chacun est responsable de tous »

On dit souvent que c'est dans les situations critiques que la vraie nature des gens se dévoile...

**Le belge se montre généralement très généreux dans ces circonstances, ce qui prouve qu'il a du cœur !
Toute la Belgique s'est mobilisée pour faire face au coronavirus.**

N'oublions pas les héros de cette crise : nous ne les remercierons jamais assez : certains ont sauvé des vies et d'autres ont comblé nos besoins essentiels.

Diverses initiatives ont également vu le jour dans notre commune : nombre de citoyennes et de citoyens, mais également des pompiers, sont sortis à 20 h pour applaudir et soutenir le personnel médical et infirmier ;

Des milliers de masques ont été confectionnés et distribués : merci encore à nos couturières pour leur dévouement ! ;

**Pour soutenir l'Horeca, plusieurs habitants, joignant l'utile à l'agréable, se sont fait livrer des repas à domicile.
Et j'en passe...**

Puissions-nous continuer cette solidarité dans d'autres domaines et pas uniquement dans la survenance d'une crise, notamment en relançant, tous ensemble, notre activité économique.

- **La cohésion sociale : les partis politiques se déchirent alors que nous souhaitons la construction d'une Belgique sereine, forte et largement majoritaire.
Croyez-moi, ils finiront par s'entendre au niveau fédéral avec l'aide de notre Roi, mais que de temps, d'énergie et d'argent perdus...**

Au niveau d'une commune, l'union de ses habitants permet la cohésion sociale, nécessaire à l'émergence de synergies et d'une meilleure qualité de vie !

Cette cohésion sociale, cette union, nous ne l'obtiendrons que si nous tenons compte de nos diversités linguistiques et culturelles, nos diversités des origines et des croyances ainsi que la diversité de nos idées et opinions.

La cohésion sociale doit mener à un sentiment d'appartenance, à la fierté d'être citoyenne et citoyen de notre commune.

Pour ce faire, chacune, chacun doit coopérer, avec ses talents et ses forces, avec ses différences et ses faiblesses à la construction de son futur.

Oui, une commune se gère dans la continuité mais également dans la transparence, l'écoute, l'éthique et l'intégrité.

Telles sont nos valeurs et nous voulons vous les faire partager afin qu'ensemble, nous nous retrouvions dans la poursuite d'objectifs communs : permettre à la commune de retrouver,

**ses lettres de noblesse et être digne de sa reconnaissance de
« commune hospitalière », notamment vis-à-vis du Touristes.**

**N'oublions pas la devise nationale : « L'union fait la force » et
ma devise : « Seuls, nous sommes invisibles ; ensemble, nous
sommes invincibles »**

A toutes et à tous, excellente Fête Nationale et à votre santé !

Vive la Belgique !!
